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PV de l’AG ordinaire 2023 de l’AFEPS/FVBSS 
 
Samedi 6 mai 2023, Université de Fribourg 
 
Ouverture de l’AG à 8h30.  
Nombre de membres présents : 36 
Autres :   7 membres du comité et 2 membres du Sspo  
Invités présents : Sylvie Sansonnens-Bonvin (Conseillère d’Etat DFAC), Marianne Jaquemet (ASEP-
GRT), Rose-Marie Repond (EUPEA), Benoît Gisler (Chef de Service, Sspo), Lionel Roche (SSP), 
Christophe Nydegger (Chef de Service, SFP) 
  
Majorité absolue : 19 
 
 
 
Point 1 de l’ordre du jour 
 

Procès-verbal de l’AG générale en ligne, le 7 mai 2022 
 
Le PV de l’AG ordinaire du 7.05.22 est mis à disposition sur le site de l’AFEPS. Il est accepté à 
l’unanimité.  
 
 
 
Point 2 de l’ordre du jour 
 

Rapport du comité de l’AFEPS 
 

- Mot de bienvenue de Madame Johanna Gapany, Conseillère aux Etats (FR) 
En différé, Madame Gapany nous rappelle son intérêt aux sports, notamment avec les 
démarches entreprises par le Conseil communal de Bulle, pour la mise en place du skate park 
de Bulle, destiné aux écoles notamment. En comptant sur les enseignants pour transmettre aux 
élèves les savoirs et savoir-faire en lien avec cette pratique, elle rappelle l’importance de notre 
métier dans l’éducation et l’épanouissement de la génération future.  
 

- Mot de bienvenue du Président, Jonathan Badan 
Adaptation : voici le mot d’ordre de notre Président. Les vagues sont un cadeau si on sait les 
écouter, elles nous permettent de viser plus loin, d’aller plus loin. Bulle, avec son évolution 
sportive, en est un parfait exemple. Nos besoins en tant que professeur.es de sport sont 
multiples, ceux des élèves également. Nos possibilités de collaborations, d’adaptations, nos 
ressources à disposition sont là pour valoriser nos enseignements. Le comité souhaite par 
conséquent continuer à valoriser nos salaires pour se diriger vers une seule classe 
d’enseignement. L’AFEPS s’ouvre au bilinguisme, souhaite soutenir la qualité dans nos cours, 
et soutient l’évolution de nos infrastructures sportives cantonale. Pour ce faire, L’AFEPS surfe 
sur la collaboration entre membres, politiques, associations qui nous entourent.  
 

- Mot de Madame Sylvie Bonvin-Sansonnens, Conseillère d’Etat (DFAC) : 
« Le sport aime tout le monde, mais pas tout le monde ne l’aime. Les préjugés sont aussi très 
importants sur la discipline, discipline moins importante pour le cerveau soi-disant… Pourtant, 
les connaissances, les savoirs les savoir-faire et savoir-être sont omniprésents dans la 
discipline. La transversalité est animée dans le sport :  collaboration, créativité, persévérance, 
développement personnel, art ou encore sciences sont des facteurs indissociables de 
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l’éducation physique. Pour toutes ces raisons, La DFAC soutient le sport à l’école et  
l’enseignement du sport scolaire de qualité.  
 
 

- Défense de la branche EPS 
Ecoles professionnelles  
Suite à une sollicitation de l’AFEPS, une étude a été menée par le SFP (Service de la Formation 
Professionnelle) sur les ressources à disposition pour l’enseignement du sport dans les écoles 
professionnelles. Nous remercions Monsieur Nydegger pour sa collaboration et son aide dans 
ce dossier. Il a été convenu avec le SFP que les détails des résultats de cette étude resteraient 
à l’interne. La différence de classe salariale a aussi été abordée. Le dossier est en cours.  

 
ECGF  
Une différence du nombre d’heures d’enseignement dans le canton entre les classes de 
MSPE a été constatée : un groupe de travail a été mis en place pour évoquer le 
problème. Madame Sylvie Bonvin-Sansonnens a maintenant clarifié la question et décidé 
que la grille horaire cantonale de la MS pédagogie comprendra 3 leçons de sport à partir 
de l'année scolaire 2023/24 pour toutes les classes.  
Un grand merci à Alain Blanc, Grégoire Currat, Stéphane Sauteur, les initiateurs et architectes 
de cette demande. 
Un grand merci aux Recteurs Messieurs Genoud et Vauthey. 

 
RRM/MAR  
En cours de finalisation, les informations sont disponibles sur le site https://matu2023.ch/fr/ 

 
 

- Rabais et Shop AFEPS  
Fitness Pleineforme Marly 

20% de rabais pour 12 mois abonnement complet, 15% pour l’abonnement avec 2 modules, 
10% abonnement 1 module 
 

Bloczone Givisiez 

Mercredis 18-19h rabais 20% 

Bons gratuits pour une séance (disponible à l’entrée) 
 

Centre AGY 

Rabais 5.- sur chaque réservation 
 

N’oubliez pas nos t-shirts et bandeaux en vente sur le site de l’AFEPS. 
 

- Centenaire de l’ AFEPS à Bulle 
La journée pluvieuse n’a perturbé ni les activités ni l’ambiance festive de l’événement. Après le 
rallye matinal, les FOCO se sont déroulées dans une ambiance bon enfant ! Les Assises, une 
première pour l’AFEPS, se sont déroulées en présence de nombreuses personnalités 
politiques. Les réflexions et démarches de développement pour le sport sont lancées.  
 
La soirée a magnifiquement conclu cette journée spéciale ! 
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- Formation continue : BLS-AED + sauvetage "clés en main" 

 

Elle a eu lieu cette année en septembre 2022 à la piscine de Marly pour les CO de Marly et de 
Pérolles. 
 
Beaucoup de retours positifs sur cette formule « clés en main » :  le comité de l’AFEPS 
maintient  cette offre FOCO. Contactez le comité pour organiser des formations selon vos 
besoins, en collaboration avec le Sspo.  

 
 

- ASEP : Mot de Marianne Jaquemet  
 
La présidence a changé, Jonathan Badan a repris ce rôle, en co-présidence avec Barbara 
Egger.  
 
Questions politiques : il y a la volonté dans tous les cantons que les MEPS soient payés comme 
les autres enseignants. Ces questions avancent, mais ne sont pas encore réglées. En Valais 
notamment, les choses ont bien évolué. Quant à Genève, un avocat a été mandaté pour faire 
avancer les démarches. On s’aperçoit que chaque association cantonale est active sur le 
dossier.  
Sur le site de l’ASEP se trouvent :  

o Aktivdispens  
o Spirit Of Sport  
o Schulkongress  
o Foco de l’ASEP  
o Tournois S2 et Prof 
o Offres : NB, Swica et k-Sales  

 
 
 
Point 3 de l’ordre du jour 
 

Rapport des établissements scolaires 
 
Selon les statuts de l’AFEPS : 
 
Art.8 

Ø Encourager la formation et l’activité d’établissements scolaires du canton.  
 

Ø Afin d’obtenir les subsides, au moins la moitié des membres de l’AFEPS des 
établissements ayant participé à ces activités doivent être présents à l’AG. 

 
- Le CO de Marly propose de nouvelles activités : course à pied, wake up and run, tournoi de 

volley et de foot pour les profs, « Burner Games », danse de clôture (chorégraphie des 
enseignants), match de hockey des CO, préparation au PG de AFEPS. 

- Le CO de Sarine Ouest propose des activités en salle et en extérieur : badminton, tournois de 
volley, jeux de société, match aux cartes, match de hockey des profs, sorties randonnées à ski, 
course à pied.  

- Le Gymnase de Gambach : salles mises à disposition le soir pour élèves et profs : volley, course 
à pied, badminton, match de hockey, tournoi de foot des enseignant, vtt, wakeboard et surf.  

- CO de la Tour-de-Trême : marche d’automne, meeting d’athlétisme, randonnée à ski, spikeball, 
match prof-élève, match UHC, tournoi de football.  
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Point 4 de l’ordre du jour 
 

Rapport du caissier 
 
Le résultat final des comptes de 2022-23 démontre une diminution de la fortune de 
3'915 chf (pour le compte courant, le compte « SHOP » et le compte épargne). 
 
- Le 100ème + cotisations + LoRo : 17’542 chf 
 
Fortune au 30 avril  2023 : 
 
- Compte courant : 10’400 chf  
- Compte « SHOP » : 1’298 chf  
- Compte Epargne : 21'193 chf  
 
Fortune totale : 32’622 chf  
 
 
 
Point 5 de l’ordre du jour 
 

Rapport des vérificateurs des comptes 
 
Les vérificateurs des comptes 2022-2023, Geno Minchev et Philippe Fragnière 
recommandent à l’assemblée d’accepter les comptes 2022-2023 en l’état.  
 
Les comptes sont acceptés à l’unanimité. 
 
 
 
 
Point 6 de l’ordre du jour 
 

Présentation et approbation du budget et des cotisations 
 
Pour l’année 2023-2024, le caissier propose un budget présentant la somme de 
produits s’élevant à 15’000 CHF et une somme de charges s’élevant à 15’000 CHF. 
 
Le budget est accepté à l’unanimité.  
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Point 7 de l’ordre du jour 
 

Admissions, démissions et radiations 
 
Le président dresse la liste des admissions et des démissions à l’AFEPS durant 
l’année écoulée : 
 
Admissions:  
 

- GRÄDEL ROMAN 
- ROLLIER EMMANUEL 
- AEBISCHER ROMAN 
- WEISSBAUM PHILIPPE 
- MOULIN NATHANAËL 
- ANDREY OLIVIER 
- BLANC CHRISTOPH 
- VORLET SEBASTIEN 
- COTTING JONATHAN 
- DESSIBOURG  PRISCILA 
- EGGERTSWYLER LAURENT 
- TARMOUL YAMINA 
- MARTIN FLORIAN 
- HAYMOZ ADRIEN 
- PERROUD ANDY 

 
Bienvenue à tous ces nouveaux membres ! 

 
Démissions :  
 

- COQUOZ-HAYOZ DIDIER 
- CURTY ALAIN 
- SCHMUTZ CHLOE 

 
Belle suite à tous ces anciens membres ! 

 
 
 
 
Point 8 de l’ordre du jour 
 

Proposition du comité et des membres 
 

- Idée directrice: offre spécifique pour les MEPS alémaniques. 

Mise en place d’une FOCO BLS-AED + sauvetage s’il y a de l’intérêt. 
Qui: MEPS d’un cercle scolaire alémanique. 
Quand: courant 2023, début 2024. 
Lieu: à définir. 

- Dicastère des finances 

Notre caissier s’est annoncé pour 2 ans, il souhaite passer sa place en 2024. Vous pouvez le 
contacter à l’adresse : caissier@afeps.ch 
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- Pensum S1-S2 
Un courriel a récemment été envoyé à la DFAC. 
Objectif: poursuivre notre excellente collaboration afin de réduire les inégalités salariales.  
Affaire à suivre. 

 
- Présence de l’AFEPS à la table ronde SAF (Sport-Art-Formation) du 21 juin 2023 organisée par 

le DSJS 
 

- Présence de l’AFEPS à la table ronde « The Initial and Further Education of Physical Education 
Teachers : Structures, Challenges and Current Research Trends » le 1.02.2024.  
 

- Bilinguisme: PV de l’AG 
Zum ersten Mal auf Deutsch und Französisch. 
En allemand et français pour la première fois. 
 

- PG 2023 : 16 juin 2023, sur le thème des 5 sens. 
Inscriptions dès aujourd’hui sur la page d’accueil du site, par équipe de 3 à 6 personnes. Ce 
PG a pour objectifs de créer des rencontres entre professeurs et apporter des idées de jeux 
pour ses cours.  

 
- Sponsoring 

Possibilité de demander une aide de la part de l’AFEPS pour développer un projet d’école. 
500fr sont mis à disposition.  

 
Aucune demande pour cette AG 2023. 
 

 
 
 
Point 9 de l’ordre du jour 
 

Élection du président, du comité, des vérificateurs des comptes 
 
Présidence : Le président reconduit sa présidence encore une année. Lors de la 
prochaine AG il faudra trouver une nouvelle présidence. Il souhaite tenir ensuite son 
rôle de past-president, afin que la transition se fasse en douceur. 
 
Les vérificateurs des comptes pour l’année 2023-24 : Philippe Fragnière et Paula 
Rugo, respectivement premier et deuxième vérificateur. Suppléant :  Marianne 
Lambert.  
 
Le comité est réélu à l’unanimité. 
 
Les vérificateurs des comptes sont élus à l’unanimité.  
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Point 10 de l’ordre du jour 
 

Propos du collaborateur pédagogique Sspo (Jean-Marc Aebischer)  
 

- Félicitations pour la remise de la thèse de Paula Rugo sur le thème de la collaboration entre les 
MEPS et les enseignants du primaire dans le canton de Fribourg.  

 
- CONSTRUCTIONS SPORTIVES   

Constructions sportives : constructions en route ou nouvelles : St-Croix (rénovations), Alterswil 
et Marly : triples salles de sport, piscines à Mary et Epicentre. 
 

- ENSEIGNEMENT et DOSSIERS en cours 
Formations continues : natation pour les spécialistes du primaire et S1, JS escalade, Brevet 
SSS, Formation continue d’été pour les généralistes, formations à la carte.  
 

- MAR : décision politique en juillet 2023 : le sport comme branche fondamentale ? OC ? OS ? 
Les interrogations demeurent. Le groupe de travail, en 2023, était toujours d’avis que le sport 
ne contribue « en rien à la formation générale et à la maturité des jeunes adultes sur le plan 
personnel et social en vue des futures études universitaires ». L’EPS est, plus que les autres 
branches, basé sur les compétences transversales, il faut donc nous donner cette place dans 
la nouvelle Maturité Fédérale !  

 
- Formation : fusion entre Unifr et HEP FR, modification de la structure de formation pour les 

généralistes, formation des MEPS capables d’enseigner à tous les niveaux scolaires ? 
Problèmes actuels : saucissonnage qui interpelle ! Instauration d’une formation pour les 
conseiller-ères pédagogique en EPS, instaurer des MEPS coordinateurss sportifs dans toutes 
les communes. 
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Point 11 de l’ordre du jour 
 
Divers 
 
Note certificative en MSPE (Stéphane Sauteur)  
 
Incohérence : 4MSPE, futurs étudiants HEP pour l’enseignement primaire, obtiennent une note d’EPS 
ne compte pas dans leur moyenne. Stéphane Sauteur, qui enseigne dans ces classes, s’interpelle de 
cette note non certificative. Quelle valeur donnée à cette branche ? Travail didactique fait en cours non 
reconnu ? AV coefficient 1, EPS coefficient 0. Tous les élèves questionnés sont d’accord pour que cette 
note devienne certificative, en écho avec la note du S2, toujours sans coefficient… 
 
Dispenses médicales au S2 (Sylvie Gillard) 
 
Les certificats médicaux fusent dans certaines classes du S2. Les enseignants du gymnase de 
Gambach font les mêmes observations. Dans les écoles professionnelles le problème se rencontre 
également. Les conférences des Directeurs  du S2 et des Ecoles professionnelles ont  discuté de cette 
problématique et le dossier va être transmis dans les sphères supérieures. 
 
Le comité va contacter le médecin cantonal ainsi que l’association des médecins du canton.  
 
 
 
 
Fin de l’AG à 10h06 
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Protokoll der ordentlichen GV 2023 der AFEPS/FVBSS 
 
Samstag, 6. Mai 2023, Universität Freiburg. 
 
Eröffnung der GV um 8.30 Uhr.  
Anzahl der anwesenden Mitglieder: 36. 
Sonstige: 7 Mitglieder des Vorstands und 2 Mitglieder des Sspo.  
Anwesende Gäste : Sylvie Sansonnens-Bonvin (Staatsrätin BKAD), Marianne Jaquemet (SVSS-GRT), 
Rose-Marie Repond (EUPEA), Benoît Gisler (Serviceleiter, SpA), Lionel Roche (VPOD), Christophe 
Nydegger (Serviceleiter, BBA). 
  
Absolute Mehrheit: 19 
 
 
 
Punkt 1 der Tagesordnung 
 

Protokoll der Online-GV am 7. Mai 2022 
 
Das Protokoll der ordentlichen GV vom 7.05.22 wird auf der Website des FVBSS zur Verfügung gestellt. 
Es wird einstimmig angenommen.  
 
 
 
Punkt 2 der Tagesordnung 
 

Bericht des Vorstands der FVBSS 
 

- Begrüßung durch Frau Gapany, Ständerätin 
Zeitversetzt erinnert uns Frau Gapany an ihr Interesse am Sport, insbesondere an die Schritte, 
die der Gemeinderat von Bulle unternommen hat, um den Skatepark von Bulle einzurichten, der 
vor allem für die Schulen bestimmt ist. Da sie auf die Lehrer/innen zählt, die den Schüler/innen 
das Wissen und Können im Zusammenhang mit dieser Praxis vermitteln, erinnert sie an die 
Bedeutung unseres Berufs bei der Erziehung und Entfaltung der künftigen Generation.  
 

- Begrüssungswort des Präsidenten, Jonathan Badan 
Anpassung: Dies ist das Motto unseres Präsidenten. Die Wellen sind ein Geschenk, wenn man 
ihnen zuhören kann, sie erlauben uns, weiter zu zielen, weiter zu gehen. Bulle ist mit seiner 
sportlichen Entwicklung ein perfektes Beispiel dafür. Unsere Bedürfnisse als Sportlehrer/innen 
sind vielfältig, die der Schüler/innen ebenfalls. Unsere Möglichkeiten der Zusammenarbeit, der 
Anpassung und die uns zur Verfügung stehenden Ressourcen sind da, um unseren Unterricht 
aufzuwerten. Der Vorstand möchte daher unsere Gehälter weiter aufwerten und sich in Richtung 
einer einzigen Unterrichtsklasse bewegen. Die FVBSS öffnet sich der Zweisprachigkeit, möchte 
die Qualität unserer Kurse fördern und unterstützt die Entwicklung unserer kantonalen 
Sportinfrastrukturen. Um dies zu erreichen, setzt der FVBSS auf die Zusammenarbeit zwischen 
den Mitgliedern, Politikern und Verbänden, die uns umgeben.  
 

- Wort von Frau Sylvie Bonvin-Sansonnens, Staatsrätin (BKAD): 
"Der Sport mag jeden, aber nicht jeder mag ihn. Die Vorurteile gegenüber der Sportart sind 
ebenfalls sehr groß, da sie angeblich weniger wichtig für das Gehirn ist... Dennoch sind 
Kenntnisse, Wissen, Fertigkeiten und Verhaltensweisen in der Sportart allgegenwärtig. Der 
Querschnitt wird im Sport belebt: Zusammenarbeit, Kreativität, Ausdauer, persönliche 
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Entwicklung, Kunst oder auch Wissenschaft sind Faktoren, die untrennbar mit dem 
Sportunterricht verbunden sind. Aus all diesen Gründen unterstützt die BKAD den Schulsport 
und einen qualitativ hochwertigen Sportunterricht.  

 
- Verteidigung des Unterrichtsfachs Sport 

Berufsschulen: Aufgrund einer Anfrage der FVBSS wurde vom BBA (Amt für Berufsbildung) 
eine Studie über die für den Sportunterricht an Berufsschulen zur Verfügung stehenden 
Ressourcen durchgeführt. Wir danken Herrn Nydegger für seine Mitarbeit und so 

 
FMSF 
Es wurde ein Unterschied in der Anzahl der Unterrichtsstunden im Kanton zwischen den 
FH-Klassen festgestellt: Eine Arbeitsgruppe wurde eingesetzt, um das Problem 
anzusprechen.  
Frau Sylvie Bonvin-Sansonnens hat die Frage nun geklärt und entschieden, dass die 
kantonale Stundentafel der MS Pädagogik ab dem Schuljahr 2023/24 für alle Klassen 3 
Sportlektionen enthalten wird.  
Ein herzliches Dankeschön an Alain Blanc, Grégoire Currat und Stéphane Sauteur, die 
Initiatoren und Architekten dieses Antrags. 
Ein herzliches Dankeschön an die Rektoren Herrn Genoud und Herrn Vauthey. 
 
RRM/MAR  
Wird gerade fertiggestellt, Informationen sind unter https://matu2023.ch/fr/ zu finden. 
 

- Rabatt und Shop FVBSS  
- Fitness Pleineforme Marly 

20% Rabatt für 12 Monate Vollabonnement, 15% für das Abonnement mit 2 Modulen, 10% 
Abonnement 1 Modul 

- Bloczone Givisiez 

Mittwochs 18-19 Uhr Rabatt 20%. 

Kostenlose Gutscheine für eine Sitzung (am Eingang erhältlich) 

- Centre AGY 

Rabatt 5.- auf jede Buchung 

- Vergessen Sie nicht unsere T-Shirts und Stirnbänder, die Sie auf der FVBSS-Website 
kaufen können. 

 
- 100-jähriges Jubiläum der FVBSS in Bulle 

Der regnerische Tag störte weder die Aktivitäten noch die festliche Stimmung der Veranstaltung. 
Nach der morgendlichen Rallye fanden die FOCOs in einer guten Stimmung statt! 
 
Die Assises, eine Premiere für die FVBSS, fanden in Anwesenheit zahlreicher politischer 
Persönlichkeiten statt. Die Überlegungen und Entwicklungsschritte für den Sport wurden 
eingeleitet.  
 
Der Abend bildete einen wunderbaren Abschluss dieses besonderen Tages! 
 

 
- Weiterbildung : BLS-AED + Rettungsschwimmen " schlüsselfertig " 

Sie fand dieses Jahr im September 2022 im Schwimmbad von Marly für die OKs von Marly und 
Pérolles statt. 

Viele positive Rückmeldungen zu dieser schlüsselfertigen Formel: Das Komitee des FVBSS 
behält dieses WB-Angebot bei. Kontaktieren Sie das Komitee, um in Zusammenarbeit mit dem 
SpA Schulungen nach Ihren Bedürfnissen zu organisieren. 

 



 

3 
 

 
- SVSS : Wort von Marianne Jaquemet  

Der Vorsitz hat gewechselt, Jonathan Badan hat diese Rolle übernommen, im Co-Vorsitz mit 
Barbara Egger.  
 
Politische Fragen: Es gibt in allen Kantonen den Wunsch, dass die SLPs wie andere 
Lehrpersonen bezahlt werden. Diese Fragen machen Fortschritte, sind aber noch nicht geklärt. 
Insbesondere im Wallis haben sich die Dinge gut entwickelt. In Genf wurde ein Anwalt 
beauftragt, die Angelegenheit voranzutreiben. Man merkt, dass jeder Kantonalverband in dieser 
Angelegenheit aktiv ist.  
Auf der Website des SVSS befinden sich : 

o Aktivdispens  
o Spirit Of Sport  
o Schulkongress  
o Foco der FVBSS  
o Turnier S2 und Lehrpersonen 
o Angebote: NB, Swica und k-Sales  

 
 
 
Punkt 3 der Tagesordnung 
 

Bericht der Schulen 
 
Gemäß der Satzung des FVBSS : 
 
Art.8 

Ø Förderung der Bildung und der Tätigkeit von Schulen im Kanton..  
 

Ø Um Zuschüsse zu erhalten, muss mindestens die Hälfte der FVBSS-Mitglieder 
der Schulen, die an diesen Aktivitäten teilgenommen haben, an der GV 
anwesend sein. 

 
- Die OS Marly bietet neue Aktivitäten an: Laufen, Wake up and run, Volleyball- und 

Fußballturnier für Lehrkräfte, "Burner Games", Abschlusstanz (Choreografie der Lehrkräfte), 
Hockeyspiel der OS, Vorbereitung auf das PG von FVBSS. 

- Die OS Saane West bietet Aktivitäten in der Halle und im Freien an: Badminton, 
Volleyballturniere, Gesellschaftsspiele, Kartenspiel, Hockeyspiel der Lehrer, Ausflüge zum 
Skifahren und Laufen.  

- Gymnasium Gambach: Die Räume werden abends für Schüler und Lehrer zur Verfügung 
gestellt: Volleyball, Laufen, Badminton, Hockeyspiele, Lehrerfußballturnier, Mountainbiking, 
Wakeboarding und Surfen.  

- OS der Tour-de-Trême: Herbstmarsch, Leichtathletik-Meeting, Skitour, Spikeball, Lehrer-
Schüler-Match, UHC-Match, Fußballturnier. 

 
 
 
Punkt 4 der Tagesordnung 
 

Bericht des Kassierers 
 
Das Endergebnis der Jahresrechnung 2022-23 zeigt eine Abnahme des Vermögens 
um 3'915 chf (für das Girokonto, das SHOP-Konto und das Sparkonto). 
- 100jährige + Jahresbeiträge + LoRo : 17’542 chf 



 

4 
 

 
Vermögen am 30 avril  2023 : 
 
- Girokonto : 10’400 chf  
- Konto « SHOP » : 1’298 chf  
- Sparkonto : 21'193 chf  
 
Totales Vermögen : 32’622 chf  
 
 
 
Punkt 5 der Tagesordnung 
 

Bericht der Rechnungsprüfer 
 
Die Verifizierer des Rechnungswesen 2022-2023, Geno Minchev und Philippe 
Fragnière, empfehlen der Versammlung, das Rechnungswesen 2022-2023 in der 
vorliegenden Form anzunehmen.  
 
Das Rechnungswesen wird einstimmig angenommen. 
 
 
 
Punkt 6 der Tagesordnung 
 

Vorlage und Genehmigung des Budgets und der Mitgliedsbeiträge 
 
Für das Jahr 2023-2024 schlägt der Kassierer ein Budget mit einer Ertragssumme von 
15'000 CHF und einer Aufwandssumme von 15'000 CHF vor. 
 
Das Budget wurde einstimmig angenommen. 
 
 
 
Punkt 7 der Tagesordnung 
 

Aufnahmen, Austritte und Streichungen 
 
Der Präsident erstellt eine Liste der Aufnahmen und Austritte aus dem FVBSS 
während des vergangenen Jahres: 
 
Aufnahmen:  
 

- GRÄDEL ROMAN 
- ROLLIER EMMANUEL 
- AEBISCHER ROMAN 
- WEISSBAUM PHILIPPE 
- MOULIN NATHANAËL 
- ANDREY OLIVIER 
- BLANC CHRISTOPH 
- VORLET SEBASTIEN 
- COTTING JONATHAN 
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- DESSIBOURG  PRISCILA 
- EGGERTSWYLER LAURENT 
- TARMOUL YAMINA 
- MARTIN FLORIAN 
- HAYMOZ ADRIEN 
- PERROUD ANDY 

 
Herzlich willkommen an alle diese neuen Mitglieder! 

 
Austritte :  
 

- COQUOZ-HAYOZ DIDIER 
- CURTY ALAIN 
- SCHMUTZ CHLOE 

 
Alles Gute für all diese ehemaligen Mitglieder! 

 
 
 
Punkt 8 der Tagesordnung 
 

Vorschlag des Vorstands und der Mitglieder 
 

- Leitidee: Spezifisches Angebot für deutschsprachige MEPS. 
Aufbau eines FOCO BLS-AED + Rettung bei Interesse. 
Wer: MEPS eines deutschsprachigen Schulkreises. 
Wann: Im Laufe des Jahres 2023, Anfang 2024. 
Ort: Wird noch festgelegt. 

- Dikasterium der Finanzen 

Unser Kassierer hat sich für 2 Jahre angekündigt, er möchte sein Amt 2024 abgeben. Sie 
können ihn unter folgender Adresse kontaktieren: caissier@afeps.ch 

- Pensum S1-S2 
Vor kurzem wurde eine E-Mail an die BKAD geschickt. 
Ziel ist es, unsere gute Zusammenarbeit fortzusetzen, um die Lohnungleichheit zu verringern.  
Die Angelegenheit wird weiterverfolgt. 

- Teilnahme des FVBSS am Runden Tisch SAF (Sport-Art-Formation) am 21. Juni 2023, der vom 
DSJS organisiert wird. 

- Teilnahme des FVBSS an der Podiumsdiskussion "The Initial and Further Education of Physical 
Education Teachers: Structures, Challenges and Current Research Trends" am 1.2.2024.  

- Zweisprachigkeit: Protokoll der GV 
Zum ersten Mal auf Deutsch und Französisch. 

- Lehrerfestli (LF) 2023: 16. Juni 2023, zum Thema "5 Sinne". 
Anmeldung ab heute auf der Homepage der Website, in Teams von 3 bis 6 Personen. Dieses 
LF hat zum Ziel, Begegnungen zwischen Lehrpersonen zu schaffen und Spielideen für den 
eigenen Unterricht einzubringen.  

- Sponsoring 
Es besteht die Möglichkeit, eine Unterstützung von FVBSS zu beantragen, um ein Schulprojekt 
zu entwickeln. 500fr werden zur Verfügung gestellt.  

Keine Anträge für diese GV 2023. 
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Punkt 9 der Tagesordnung 
 

Wahl des Präsidenten, des Vorstands, der Rechnungsprüfer 
 
Vorsitz: Der Präsident verlängert seinen Vorsitz um ein weiteres Jahr. Bei der nächsten 
GV muss ein neuer Vorsitz gefunden werden. Er möchte danach seine Rolle als Past-
Präsident ausüben, damit der Übergang reibungslos verläuft. 
 
Die Rechnungsprüfer für das Jahr 2023-24: Philippe Fragnière und Paula Rugo, erster 
bzw. zweiter Rechnungsprüfer. Stellvertreter:  Marianne Lambert.  
 
Der Vorstand wird einstimmig wiedergewählt. 
 
Die Rechnungsrevisoren werden einstimmig gewählt. 
 
 

 
Punkt 10 der Tagesordnung 
 

Aussagen des pädagogischen Mitarbeiters SpA (Jean-Marc 
Aebischer) 
 

- Herzlichen Glückwunsch zur Abgabe der Dissertation von Paula Rugo zum Thema 
"Zusammenarbeit zwischen den SLPs und den Primarlehrkräften im Kanton Freiburg".  
 

- SPORTBAUTEN   
- Sportbauten: laufende und neue Bauten: St-Croix (Renovierungen), Alterswil und Marly: 

Dreifachsporthallen, Schwimmbäder in Mary und Epicentre. 
 

- LEHREN und laufende DOSSIERS. 
- Fortbildungen: Schwimmen für Spezialisten der Primarstufe und S1, JS Klettern, SLRG-Brevet, 

Sommerfortbildung für Generalisten, Ausbildungen à la carte.  
 

- MAR: Politische Entscheidung im Juli 2023: Sport als Kernfach? ZF? SF? Die Fragen bleiben 
bestehen. Die Arbeitsgruppe war 2023 immer noch der Meinung, dass Sport "in keiner Weise 
zur Allgemeinbildung und zur persönlichen und sozialen Reife junger Erwachsener im Hinblick 
auf ein zukünftiges Universitätsstudium" beiträgt. Der Sportunterricht basiert mehr als andere 
Fächer auf übergreifenden Kompetenzen, daher muss uns dieser Platz in der neuen 
eidgenössischen Maturität eingeräumt werden!  
 

- Ausbildung: Fusion zwischen Unifr und HEP FR, Änderung der Ausbildungsstruktur für 
Generalisten, Ausbildung von SLPs, die in der Lage sind, auf allen Schulstufen zu unterrichten? 
Aktuelle Probleme: Salamitaktik, die herausfordert! Einführung einer Ausbildung für 
Sportlehrer/innen, Einführung von Sportkoordinatoren in allen Gemeinden. 
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Punkt 11 der Tagesordnung 
 
Sonstiges 
 
Zertifikatsnote in MSPE (Stéphane Sauteur)  
 
Inkohärenz: 4 MSPE, zukünftige PH-Studenten für den Grundschulunterricht, erhalten eine Sportnote, 
die nicht zu ihrem Notendurchschnitt zählt. Stéphane Sauteur, der in diesen Klassen unterrichtet, 
wundert sich über diese nicht zertifizierende Note. Welcher Wert wird diesem Fach beigemessen? Wird 
die im Unterricht geleistete didaktische Arbeit nicht anerkannt? AV Koeffizient 1, EPS Koeffizient 0. Alle 
befragten Schüler/innen sind damit einverstanden, dass diese Note zertifizierend wird, als Echo auf die 
Note von S2, die immer noch ohne Koeffizient ist... 
 
Medizinische Dispensationen im S2 (Sylvie Gillard) 
 
In einigen Klassen der S2 hagelt es medizinische Bescheinigungen. Die Lehrpersonen des Gambach-
Gymnasiums machen die gleichen Beobachtungen. In den Berufsschulen tritt das Problem ebenfalls 
auf. Die Konferenzen der Direktoren der S2 und der Berufsschulen haben diese Problematik diskutiert 
und das Dossier wird an die höheren Ebenen weitergeleitet. 
 
Der Vorstand wird sich mit dem Kantonsarzt und der Ärztevereinigung des Kantons in Verbindung 
setzen. 
 
 
Ende der GV um 10h06 


